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【香港商報訊】繼25日在 「2019清華五道口全球金
融論壇」發表書面演講後，人民銀行黨委書記、銀保
監會主席郭樹清27日再次接受央視、新華社和《人民
日報》的採訪，三天之內三度重磅發聲，話題均不約
而同地涉及中美經貿摩擦和中國經濟韌性。新華社昨
日刊發3000字採訪全文。

值得注意的是，近期就中美經貿爭端表態的官員並
非只有郭樹清。實際上，發改委、工信部、人行、銀
保監會等部委陸續發聲。他們認為，中美經貿摩擦升
級對中國經濟有影響，但非常有限，中國經濟平穩健
康可持續發展具備充足的支撐條件。

摩擦影響往後會更小
針對不斷升級的中美貿易摩擦，郭樹清在採訪中表

示，從中國來看，美國固然可以把關稅加到極限水
平，但這對中國經濟的影響有限。經貿摩擦的影響完
全可控，有能力、有信心做好應對。

關於金融體系應對外部衝擊的能力，郭樹清表示，
沒必要擔心。近年來，持續深化改革擴大開放，完善
公司治理結構，優化機構體系，規範市場秩序，防範
化解重點領域金融風險，金融亂象治理效果明顯，行
業運行平穩，風險總體可控。

郭樹清表示，坦率地說，去年中美經貿摩擦剛發生
的時候，大家思想準備不足，有點心裏沒底，金融市
場反應有些過度，股市、匯市出現較大波動。但經過
一年多，大家看下來問題沒那麼嚴重，實際對經濟的
影響很有限。經濟走勢穩中向好，結構調整有序開
展，新舊動能轉換持續推進。到目前為止，今年的金
融市場，無論是股市、債市，還是匯市都是比較穩定
的，相信後面的影響會更小一些。像匯率問題，市場
沒有恐慌，老百姓沒有恐慌。

應對中美經貿摩擦，郭樹清稱最重要的是做好自己
的事。對金融業來說，就是要持續深化金融供給側結
構性改革，推動優化融資結構和金融機構體系、市場

體系、產品體系，進一步提高金融供給對實體經濟的
適應性和靈活性。同時將堅持不懈治理金融市場亂
象，有序化解影子銀行風險，強化不良資產真實認定
和有效處置，依法處置高風險機構，嚴厲打擊非法金
融活動。更加注重通過供給側結構性改革擴大有效需
求，在推動高質量發展中防範風險，確保經濟運行在
合理區間。進一步強化政策協同，共同防範金融市場
異常波動和共振。

做空人民幣必遭巨損
談及近期人民幣匯率出現貶值，郭樹清指，近年

來，人民幣有效匯率在全球貨幣中一直表現穩健，中
國政府努力在提高匯率靈活性和保持匯率穩定性之間
求得平衡，得到了國際社會廣泛認可。過去十幾年
裏，凡是人民幣出現較大幅度貶值，基本都是由於外
部原因。最近一次是今年5月，離岸人民幣兌美元一
度下跌超過3%，完全是美國升級經貿摩擦進而影響市

場情緒的結果。
需要指出的是，雖然近期外匯市場出現波動，但中

國企業和居民並沒有出現恐慌。越來越多的人認識
到，通過買賣外匯來獲取投資收益是不現實的，將金
融資產轉移到海外也是不安全的。在成熟市場國家，
幾乎沒有企業和居民專門靠 「炒匯」獲取投資收益。

人民幣匯率短期波動是正常的，但長期看，中國經
濟基本面決定人民幣不可能持續貶值。中國仍是世界
經濟增長的最大引擎，具備極好的市場空間和增長潛
力。隨着經濟發展質量提升，人民幣市場匯率將不斷向
購買力平價靠近。投機做空人民幣必然遭受巨大損失。

最後在對外開放上，郭樹清強調，不會停頓，更不
會倒退，金融開放的大門將越開越大。中國正按照自
己的時間表、路線圖全面推進，除了銀行業保險業之
外，還將加大證券業基金業的對外開放，促進資本市
場持續健康發展。金融業對外開放始終要與風險管控
能力相適應，要特別防止短期跨境資本大進大出。

華為投訴檢視合作
路透社消息稱，在沒有被授權的情況下，聯邦快遞

將兩個由日本送往華為公司在中國地址的包裹轉運至
美國，並企圖將另外兩個由越南送往華為在新加坡及
中國香港分公司的包裹轉運至美國。華為提供了聯邦
快遞追蹤記錄的圖像，並表示，這四個包裹只包含文
件， 「沒有技術」相關信息。

據快遞跟蹤記錄顯示，5月19日和5月20日從東京
寄給華為的兩個包裹，原定於5月23日送達華為卻被
送往了美國田納西州的孟菲斯。5月17日從越南河內
發出的另外兩件包裹，原計劃運往華為香港和新加坡
的辦公室，但在5月21日抵達香港和新加坡當地的聯
邦快遞站後被攔截，原因是 「投遞異常」。根據聯邦
快遞的網站，狀態 「異常」意味着意外事件阻礙了包
裹的遞送，例如海關延誤、假日或無人接受遞送。聯
邦快遞拒絕透露此案的例外情況，並表示沒有接到任
何其他方面的要求。

而據華為向路透社提供的一封電子郵件顯示，5月
22日，聯邦快遞駐越南的一名客戶服務代表在回覆他
們的詢問時表示，是收到了美國總公司相關通知，要
求將包裹保存並退回美國。因此，這批貨物並沒有交
付給收貨人，而是被滯留。華為表示，越南的兩個包
裹都是由其貨運代理發送的，其中包含緊急文件。據
華為提供的聯邦快遞跟蹤記錄顯示，目前華為已收到
一個來自越南的包裹，另一個在途中。

華為發言人喬凱利表示： 「最近的一些經歷表明，
通過聯邦快遞發送的重要商業文件沒有送達目的地，
而是被轉移到美國的聯邦快遞，或者被要求轉移到聯
邦快遞，這削弱了我們的信心。」他還表示，由於這
些事件的直接後果，將必須重新審視與聯邦快遞的合
作關係。

華為表示，已向中國郵政監管部門提出正式投訴，
中國郵政監管部門正在調查這起事件。

針對此事，聯邦快遞發言人稱，包裹是誤送，並沒
有任何方面要求其轉運這些包裹。而在本月中頒令限
制美國企業向華為供應零部件和技術的美國商務部，
則未有回應包裹事件。

聯邦快遞是美國最大的快遞公司之一，官網資料顯
示，年營業收入達到580億美元。

故技重施跨洋劫鏢
就此事，上海復旦大學國際政治系副教授沈逸對媒

體表示，聯邦快遞的舉措，除非作出說明，否則已經
明顯違反了相關服務的合約。就實際操作來看，聯邦
快遞的這個舉措很難用 「失誤」來解釋。不能排除美
國政府暗中作梗的可能。而當年 「斯諾登稜鏡門」曝
料者格林沃德也曾透露過類似劇情：美國情報部門先
攔截內有路由器等設備的包裹，再秘密植入定制信標
固件，最後重新打包發送。

當地時間 5 月 16 日，美國商務部正式將華為列入
「實體清單」，禁止美企向華為出售相關技術和產

品。根據美國《出口管制條例》第744條第16款規定，
任何個體在未經許可的情況下，不得「出口、再出口、轉
移（跨境）」被列入「實體清單」的企業、個人物品。但需
要指出的是，本次華為的包裹是從日本、越南兩國寄
往中國、新加坡，並不涉及在美國領土內運送，因此
不適用 「包裹由美國寄往國外」條例。

世界自由貿易公敵
北京郵電大學經濟管理學院院長呂廷傑昨日在香

港中華出入口商會論壇上表示，華為供應鏈上有很
多小型公司，華為是其技術要素生產環節至關重要
的一環。在受到美國 「封鎖」 後，這些公司不得不
進入緊急狀態，用這 3 個月的時間來尋求出路。
「哪怕用3個月，這些企業也很難找到華為如此優

質的買家。」 呂廷傑透露。
「如果沒有華為的參與，未來5G技術在整個世

界推廣的速度都會放緩。」 香港中華出入口商會會
長林龍安接受採訪則表示，華為的5G技術目前已
經走在了世界最前端，且高於所有行業至少兩年以
上；美國在貿易主義抬頭的情況下對華為的打壓缺
乏包容性，甚至是世界自由貿易的公敵。

林龍安堅信，高科技是共享的，華為定能帶領中
國科技走向世界。

傷害全球科技創新
台積電創辦人張忠謀 28 日出席 「2019 大師論

壇」 時表示，美國對大陸產品提高關稅，對很多公
司造成影響，不僅企業要付出代價，消費者也是。
除了課高關稅外，美國也對華為採取很多限制措
施，這會影響到科技創新的進展。不僅影響大陸，
包括美國以及全世界，科技創新都會放緩。

至於大陸用欺騙的手段來對待美國，張忠謀稱，
大陸只是用政府的力量來協助企業發展，與美國許
多新自由派提倡政府不應做太多干預，阻礙經濟發
展的觀點不同。就他的理解，大陸政府並沒有用欺
騙手段對待美國。

郭樹清：中國金融穩健 經得起變化衝擊

FedEx變身FBIEx？
聯邦快遞私自轉運華為包裹至美國

【香港商報訊】據路透社昨
日報道稱，美國快遞公司聯邦
快遞（FedEx Corp）在未被授
權的情況下，將華為的包裹轉
運至美國。為此，華為正在審
查與聯邦快遞的合作關係。而
聯邦快遞則辯稱是 「誤送」 。
當地時間周二開盤，聯邦快

遞（NYSE：FDX）沒能隨美股
高開，股價一路下行。

【香港商報訊】華為無線產品線總裁鄧泰華昨日在
港表示，5G是華為重點發展方向，公司投入得最早
且最堅決，目前已在全球包括歐洲、亞太、中東及非
洲等地，獲得42個商用合約，並向全球發出10萬套
5G設備，佔目前全球5G商用發貨的大部分，為營運
商提供無線設備及中端核晶片的端到端服務，幫助建
立5G網絡。

在出席香港中華出入口商會論壇時，鄧泰華稱，中
國在3G、4G時代分別晚了8年和4年才推出，但這次
5G卻成為首批推出的國家。

他表示，當儀器、儀表連接網路及智慧化後，5G
有助提升製造產業的效率。

鄧泰華指出，華為目前獲得全球42個商用合約，其
中25個來自歐洲、6個來自亞太、10個來自中東，一
個來自非洲。目前有超過20個國家發放5G頻譜，預
料到年底會增至40個國家，包括歐洲、美國、中東及
中國等，預料全球5G用戶在3年內會增至5億。

鄧泰華續稱，4G 用了 6 年時間才達到全球 5 億用
戶，相信 5G 達到相同用戶規模的時間，將縮短到 3
年。

華為在歐洲申請多個商標
內地媒體昨日報道稱，歐洲知識產權局（EUIPO）

於5月24日收到華為的多個商標申請，其中包括華為
的作業系統命名。經搜索發現，華為申請了 「Ark
OS」 這一商標，Ark 或為華為自有作業系統的名
字。對此，華為目前尚未作出回應。

而在同一日國家知識產權局商標局顯示，華為技術
有限公司已於 2018 年 8 月 24 日申請註冊 「鴻蒙」商
標，專用期限為 2019 年 5 月 14 日至 2029 年 5 月 13
日，主要用於手機軟件設計、軟件設計和開發等。有
消息稱華為將其自研作業系統命名為 「鴻蒙」，但華
為方面未對此作出回覆。

聯想再澄清撤出謠言
聯想昨晚在其官方公眾號發布文章《 「聯想撤出中

國」謠言誕生始末》澄清，強調聯想CFO從未在任何
場合說過 「撤出中國」的話，外媒文字不是金科玉

律，外國媒體錯了已改，希望微博大V的相關編輯能
夠給予澄清。

在聲明中，聯想集團強調稱： 「聯想CFO從未在任
何場合說過 『撤出中國』的話，我們不認為工廠間的
產能調配有任何問題，也不可能因為沒說過的 『撤出
中國』而道歉！」此外，聯想集團表示，已於上周謠
言傳播前宣布投資20億元在深圳建設工廠。

8台企被美制裁拉黑
美國商務部日前宣布將華為及其70家所屬公司列入

出口管制實體名單，其中包括華為在台灣的代理商訊
崴科技也被納入名單中。而據台媒報道，細觀察這份
管制名單，連訊崴科技在內共有8家台灣公司或個人
名列美國政府管制清單中。

台灣當局28日針對此事發聲明表示，目前台灣因華
為案而遭到美國商務部列管的廠商僅訊崴科技上榜，
但其餘還有7家公司以及個人是因為從2012年起陸續
違反美國對伊朗禁運令而被列入管制黑名單。

華為已獲42個5G商用合約

4個誤送華為包裹物流信息

寄出日期

5月17日

5月17日

5月19日

5月20日

出發地

越南河內

越南河內

日本東京

日本東京

誤送

5月21日

5月21日

5月23日

5月23日

目前狀態

已收到

在途中

美國

美國

FBIEx


